

Precio de suscripción:
75 céntimos de peseta:
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Seccion Religiosa.

Miércoles 2.—**X** La Purificacion de Nuestra Señora y San Cándido mártir en Roma.
Jueves 3.—San Blas obispo y mártir y el beato Nicolas de Longobardo confesor.
Viernes 4.—S. José de Leonisa confesor y san Andrés Corsino obispo.
Sábado 5.—Santa Agueda vírgen y mártir.

Cultos

Miércoles 2.—La Misa y oficio divino son de la Purificacion de la Beatísima Virgen Maria, Titular de la Santa Iglesia Catedral, con rito doble 1.ª clase y octava, color blanco.

En la Catedral, predicará el M. I. Sr. Lic. D. Roque Coll Canónigo Magistral.

En el Rosario al anochecer habrá rezo del santo Rosario, despues sermon de la Sagrada Familia por el Rdo. D. Gabriel Vila Ecónomo y acto seguido, se hará el acto de Consagracion de las familias cristianas de la misma parroquia á la Sagrada Familia.

Los cofrades del Rosario tendrán Misa de Comunión, en su propia iglesia, á las 7 y media. Se aplicará la Misa, en sufragio de los cofrades contribuyentes difuntos, y demás bienhechores de la Asociación. Visitando la iglesia, pueden ganar indulgencia plenaria.

La Oracion de 40 horas continua en santa Clara esponiendo S. D. M. los días festivos á las 4 y media, y los días laborables á las 5 y media reservándose siempre á las 7 y media.

Jueves 3.—La Misa y oficio divino son de Santa Inés vírgen y mártir, con rito doble y color encarnado, haciendo conmemoracion de San Blas obispo y mártir.

Viernes 4.—La Misa y oficio divino son de San Andrés Corsino obispo y confesor, con rito doble color blanco.

En San Agustín á las 6 y cuarto habrá misa rezada y meditacion, á la que seguirá el piadoso ejercicio propio del primer viernes de mes. En ella se distribuirá el pan de los Angeles á los fieles devotos que practican la devocion de los *nueve primeros viernes* y consagran en tal día al corazón de Jesús el obsequio de la comunión reparadora.

Sábado 5.—La Misa y oficio divino son de santa Agueda, vírgen y mártir, con rito doble color encarnado.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA FEBRERO
LAS OBRAS EN FAVOR DE LOS MARINOS
Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, por los marinos y las obras que tienen por objeto la salvacion de sus almas, tan dignas de interés.

PROPÓSITO

Secundar cuanto podamos las obras en favor de los marinos.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª Los jóvenes.
- 2.ª Las vocaciones eclesiásticas.
- 3.ª Varias necesidades particulares en accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Febrero y días en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Día 1.º, San Ignacio mártir.
" 13, Santa Catalina de Ricciis.
R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de dos sociadas, que fallecieron durante el mes de Enero.

A. M. D. G.

LA PAZ EN FILIPINAS.

Aunque algunos creen que adelgazamos el pensamiento y la frase, queriendo parecer ingeniosos, diremos que nos parecen hoy por hoy diferentes estas dos; paz en Filipinas y paz de Filipinas. Conseguida aquella, falta establecer esta y si para lo primero se ha necesitado la fuerza de las armas, para lo segundo habrá que acudir á la de la política y las leyes.

Ya no estamos en aquellos tiempos en que pasaban meses y meses en la navegacion al archipiélago; el hecho portentoso de Lesseps no puede menos de producir efectos morales y políticos, asi como consecuencias materiales.

Ahora bien, la administracion de las islas apenas ha cambiado desde entonces, y lo que se ha observado de nuevo no es bueno y sus resultados han quedado bien á la vista en la insurreccion de los tagalos.

Algo de esto conoce instintivamente el pueblo que no ha festejado, como parecía natural, la paz de Filipinas. El pueblo siente y sentirá siempre más la guerra de Cuba que aquella otra del extremo Oriente; de la guerra anterior de la grande Antilla una parte de nuestra juventud de todas las provincias conocia aquel país y lo que faltaba lo vá conociendo ahora, bien á costa de su salud y de su vida. Al Archipiélago oceánico nadie lo conoce, y lo que es peor, nadie se cuida de conocerlo.

Desde el momento en que se comprendió que la insurreccion era puramente los tagalos y que estaba, por decirlo asi, acorralada—que asi la dejó Polavieja—estaba en el ánimo de todos la conviccion de que pronto seria vencida. Y como nada de esto hay en Cuba, y los remedios más fuertes y heroicos resultan ineficaces, el dolor que sentimos en una parte, nos impide gozar la satisfaccion de haberse curado otra de las dolencias de nuestro organismo.

Haber paz en Filipinas no es haber logrado como antes deciamos la paz de Filipinas.

Aguinaldo que tanto victorea al Rey, á España y á todo lo español, ha tenido que salir del Archipiélago, á otra parte, donde Dios lo tenga muchos años, sin acordarse de sus nuevos amigos, pero las semillas han quedado en su país avivadas y cultivadas por las sociedades secretas. Ya no es un ente de raza ni en el Archipiélago ni en la Península el filibustero filipino. Los de Cuba vuelven los ojos hacia los Estados

Unidos, creyendo que de allí les ha de venir el *mandá* y los de Filipinas vuelven la mirada á Batavia, á Tokio, á Berlin, á todas partes menos á los que para ellos fueron apostoles de la civilizacion y del cristianismo. Por eso habrá podido cantarse el *Te Deum* celebrando á la paz material, pero la concordia de los ánimos sin la cual aquella no dura, aún esta muy lejos de haberse conseguido.

¿Pasará la cuestion filipina por las mismas etapas que la de Cuba? No lo quiera Dios, ni nuestros Gobiernos lo quieran. Ahora es llegado el momento de variar y mejorar la administracion de aquellas provincias, donde, como se ha visto, contamos aún gran número de amigos. La administracion debe variar y perfeccionarse; manos, pues, á la obra y no desmayamos.

Pero aprovechemos los elementos que aun son nuestros y no ensayamos otros; de cuyo valor y eficacia no podemos estar seguros. Para calaveradas somos hartos viejos y para experimentos no esta la materia en que habriamos de ejercitarnos. Si en vez de haber tenido un solo foco la insurreccion hubiese tenido varios, si tagalos ni visayos, por no contar otras razas, se hubiesen unido, la victoria se hubiera difenido ó habria sido incomparablemente mas costosa y mas sangrienta.

El *hatiponen* es una planta vivaz, que aun cortada en un punto puede retoñar facilmente.

El sistema contemporizador en pueblos de aquella raza, no se interpreta como revolucion de prudentes, sino como necesidad de los débiles. La expertencia ha sido muy costosa para que tan pronto la olvidemos.

Mientras no cambie sobre bases que no hemos de consignar ahora, la administracion de Filipinas, ese germen de independencia y ese *fomes* de fervosidad en las razas, apoyado en la escasez de la poblacion europea darán de si sus naturales consecuencias.

Bien está que se cante con toda salemnidad el *Te Deum*, pero es necesario que se demuestre á las razas, indigenas y á los que sin estarlo, se creen civilizados y emancipados por obra y gracia del Katipunan que puede brillar en otra parte, que en las procesiones el pendon de Castilla.

A. BALMIN

Una estadística curiosa

En el número de Diciembre último de la ilustrada revista *Le Resengement*, se publican datos interesantes que, más que por mera curiosidad, lo son por ser los primeros ofrecidos á la historia contemporánea, dados en un estudio del capitán austro húngaro Mr. Bernat, en reciente trabajo militar, acerca de las guerras del presente siglo.

Durante este siglo ha habido noventa y seis guerras: el pueblo que más ha padecido, Turquía, pasó treinta y siete años de guerra; España, treinta y uno, Francia, veintisiete; Rusia veinticuatro; Italia veintitres. Las guerras más terribles han sido la franco-prusiana, 1869 á 1871; luego siguió en importancia la anterior de 1812 á 1813.

En catorce casos contra seis la superioridad numérica ha dado la victoria. Después de la lucha entre Francia é Inglaterra, empezada en 1793 y terminada en Waterloo, y de la guerra de España que duró seis años, la mayor guerra es la de Rusia y Turquía en la que se interesaron después Francia é Inglaterra y que acabó con la presa de Sebastopol, guerra que duró tres años y siete meses.

Las grandes batallas han sido la de Leipzig entre 470 mil hombres; en la de Sadovao chocan entre sí 436 mil; en Gravelote 300 mil; Banizen 259 mil, Barodno 250 mil; Sedan 244 mil; Waterloo 217 mil; Ligny, 165 mil; Vagran, 105 mil.

En las guerras de Prusia y Austria murieron por el fusil el 90 por 100 de austriacos, por la artillería el 3 por 100 y prusianos por fusil el 70 por 100 y por artillería el 10 por 100.

En la guerra franco prusiana franceses por fusil 70 por 100 y por la artillería 25 por 100; alemanes por fusil 94 por 100 y por artillería 5 por 100.

Noticias extranjeras.

El cuero impermeable.— Mr. Von Mansberg recomienda un sencillísimo procedimiento para hacer el cuero impermeable al agua, procedimiento que en la presente estación puede ser de gran utilidad.

Consiste en disolver hasta la saturación en bencina fría cera de abejas. Se calienta en seguida la solución al baño de María, con mucha precaución porque la bencina es muy inflamable. Ya saliente se le agrega por cada diez partes de cera disuelta, una de esperma de ballena. Todo ello queda reducido á una pasta que debe conservarse en frascos ó botes herméticamente cerrados. Para aplicarla se coje el calzado perfectamente seco y muy caliente, y se le da una capa de pasta como si fuera betun extendiéndolo muy bien. Es esencial que el calzado esté seco y caliente. De esta manera la pasta penetra bien por los poros, los cierra y el calzado queda ya impermeable.

Que se hace del oro?— A 33 por 100 cambian el oro los afortunados que poseen algunas monedas de este caro metal. En otros tiempos escaseaba más que ahora, y nunca se le dió tal importancia.

Mucho oro anda rodando por el mundo, sin embargo. Desde que se descubrieron las Américas se han extraído de la tierra de oro y plata la enorme cantidad de 102.000 millones, de los cuales 46.000 millones corresponden al oro y 56.000 millones á la plata.

La extracción se ha desarrollado, de siglo en siglo, en proporciones sumamente importantes.

En el siglo XVI no pasó de 80 millones de francos al año, por término medio, de oro y plata reunidos.

En el siglo XVII alcanza á 115 millones.

En el siglo XVIII llega á 193 millones. De 1801 á 1850 el término medio anual asciende á 227 millones. Después, durante la segunda mitad del siglo, esta progresión llega á ser casi vertiginosa.

El término medio de la extracción anual sube á 930 millones desde 1851 á 1875; se eleva á 1.090 millones desde 1876 á 1885, y luego á 1.340 millones de 1886 á 1890. Finalmente, de 1891 á 1896 llegó á la enorme cifra de 1.975 millones.

Poste de papel.— La madera que se hace papel parece ahora que ha puesto en compromiso al pa-

pel y que este va á hacer el servicio que presta la madera. Justa correspondencia.

Ya han empezado á emplearse en América los postes telegráficos de papel.

Con borax y sal y otras substancias se endurece la pasta, con prensas se hacen los moldes y no sólo valdrá infinitamente más por ser menor su peso, sino porque tiene mayor resistencia á los cambios y á los accidentes atmosféricos. La fábrica de postes hará mesas, sillas, muebles y hasta botes y carruajes de papel.

Noticias nacionales.

POR TELÉGRAFO.

Noticias recibidas de Cuba dicen que el coronel Arausabe, preparó una emboscada en terrenos de la finca nombrada Pita, cerca de Campoflorido, copando una numerosa partida, capitaneada por Araguren y causándole grandes bajas.

Este cabecilla ha sido también muerto de un balazo, cuando fiaba á la fuga su salvación.

El cadáver de Araguren fué conducido á la Habana y expuesto al público para que fuera reconocido.

Entre los prisioneros hechos por nuestras tropas en este combate figuran la amante y el padre del expresado cabecilla.

En el banquete que se ha celebrado en obsequio al Sr. Pidal, han asistido más de 500 comensales.

El Sr. Castañeda brindó por el recuerdo del Sr. Cánovas y abogó por la unión del partido conservador.

El Sr. Silvela pidió también la unión para poder desarrollar los problemas que han de hacer desaparecer todos los obstáculos que se presentan para el país goce de la tranquilidad y bienestar apetecidos.

El Sr. Pidal explicó como debe hacerse la unión, cuyo origen dimana del Sr. Cos-Gayón que encendió la hoguera á cuyo efecto recordó el discurso pronunciado en el Círculo Conservador.

Después de los brindis se vitoreó al Ejército, á los Reyes y á España.

Dicen de Washington, que el cónsul de los Estados Unidos, general Lee, telegrafía á su Gobierno que los rebeldes de Cuba incendiaron las plantaciones de tabaco, por cuyo motivo el Gobierno envió á Cayo Hueso el crucero *Marbeklead*, en cuyo punto espera órdenes.

El general Blanco manifestó ante el Ayuntamiento de Manzanillo que la paz en Cuba realizará á fines del próximo mes de Febrero.

Dicen de Washington que el crucero *Maine* dejará pronto las aguas de la Habana y marchará con rumbo á Nueva Orleans.

Es probable que le sustituya otro buque de menor porte.

Opínase que los Estados Unidos se están preparando para la eventualidad de tener que sostener una guerra con España.

Considérase que la situación es muy grave, para poder justificar los aprestos que se están haciendo desviados en tiempo de paz.

Gacetilla.

Ante numerosa y selecta concurrencia de personas pertenecientes á todas las clases sociales, el Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis, dió principio el domingo próximo pasado á la serie de Conferencias, que se ha propuesto dirigir el mismo Prelado á los socios del Círculo Católico de esta ciudad. El objeto de dichas Conferencias, conforme dijo el Sr. Obispo, es poner ante la consideración de su auditorio los argumentos de mayor fuerza que hoy día emplean los enemigos de la Religión para impugnarla, y desmenuzar esos argumentos demostrando lo fútil y absurdo de sus doctrinas, á fin de que los incautos sepan conociendo la táctica del enemigo prevenirse

contra sus insidiosas asechanzas y oponer la doctrina de la verdad á la del error. Con ese propósito indicó S. S. Ilma., que trataría en el decurso de sus Conferencias de la libertad de pensamiento, de imprenta y de la cuestión social, problemas de altísima oportunidad hoy día y que tan trastornada tienen la actual sociedad. Por vía de introducción, habló S. Ilma. en ese su primera Conferencia del carácter é importancia de la controversia, demostrando que siempre la Iglesia ha tenido sus apologistas que han triturado con la lógica contundente de sus escritos los sofismas de los impíos y la falsedad de sus imputaciones contra el dogma y la moral cristiana. Pero hace más de un siglo que se están socavando de un modo especial los cimientos en que descansa el edificio social. Desde que los enciclopedistas del siglo pasado echaron en el mundo de las ideas la mala levadura de sus errores antireligiosos y antisociales, dicha levadura ha fermentado y producido sus naturales consecuencias. Y como en la nación vecina fué donde más se extendieron aquellas perniciosas doctrinas y se minó el edificio social, causa para que á poco tuviera lugar la espantosa revolución francesa, al invadir el suelo español sembraron los franceses en él las ideas que llevaban en la punta de sus espadas y aunque nosotros supimos oponer pechos indomables ante sus armas arrollando sus ejércitos más allá de nuestras fronteras, sin embargo, quedó depositada en los corazones de españoles afrancesados la mala simiente del árbol funesto para la sociedad. Esa simiente de las doctrinas subversivas del orden religioso y social, se ha ido propagando por todas partes, vertiendo las ideas más absurdas la filosofía, la historia, las ciencias físicas y la misma política. De ahí nace el socialismo de hoy día; sus principios no son nuevos, pero son lógicos, porque germinaron hace más de un siglo y son hijos y fueron concebidos por el ateísmo ó los hombres sin Dios. Los principios de los socialistas de ahora son que quede abolida la Religión, sin contar en que cosa ha de reemplazar á ésta é ignorando, como decía muy bien nuestro Prelado, que es más difícil formar un pueblo sin Religión que fabricar una ciudad en el aire.

Hé ahí en brevísimo bosquejo trazadas algunas ligeras líneas del bellissimo cuadro oratorio, que nuestro sábio Prelado presentó en el indicado «Círculo Católico», en la noche del treinta del actual. Por espacio de una hora tuvo suspenso de sus lábios al numeroso auditorio que como electrizado bajo la influencia de la elocuente palabra del orador, le escuchaba con admiración y dando visibles muestras de asentimiento. Solo sentimos nosotros no poder trasladar á nuestras columnas el discurso íntegro, cuya doctrina quisieramos hacer llegar á oídos de muchos, para que conocieran la verdad y se precavieran de las asechanzas del error y de los sofismas.

Lástima que no haya aquí algun taquígrafo, para tomar más completamente que no podemos hacerlo nosotros, las ideas vertidas en discursos tan útiles y razonados, como fué el que nos ocupa.

Las Juntas parroquiales de beneficencia nos han facilitado los siguientes datos de las limosnas que han distribuido en el pasado mes.

PARROQUIA DE LA CATEDRAL.

Mes de Enero.

Existencia anterior.	Pesetas. 28'50
Producto de la suscripción mensual.	258
Total.	286'50

INVERTIDO.	Pesetas.
En bonos.	286'50
RESÚMEN.	
Total ingresos.	286'50
Id. gastos.	286'50
	00000

Se han repartido 315 panes del donativo de algunas cuarteras de trigo.

PARROQUIA de S. FRANCISCO.

Mes de Enero.

Existencia anterior.	142
Producto de la suscripción mensual.	264
Total.	406

INVERTIDO.	Pesetas.
En bonos.	310'00

RESÚMEN.

Total ingresos.	406'00
Id. gastos.	310'00

Existencia.	096'00
---------------------	--------

Por su importancia y para que llegue á noticia de nuestros abonados reproducimos del «Boletín eclesiástico» de ayer la siguiente

Real carta de S. M. la Reina Regente y Circular de S. S. Ilms.

Ministerio de Gracia y Justicia.—El Rey y en su nombre la Reina Regente del Reino. Muy Reverendos en Cristo, Padres Arzobispos, Reverendos Obispos y Vicarios Capitulares de las Iglesias de esta Monarquía.—El fausto y deseado término de la rebelión armada que perturbó la paz en las preciadas Islas del Archipiélago Filipino, llena nuestro ánimo de inefable gozo reconociendo el favor del Cielo en pró de esta Católica Nación, tan probada por infortunios como asistida de los divinos auxilios para dominar las más tristes y azarosas circunstancias.—D. ber es de hijos agradecidos elevar Preces al Altísimo, patentizando así nuestro reconocimiento por los bienes recibidos, y en la confianza de que por vuestra parte así lo hareis como es propio de vuestro amor y religioso celo de que tan frecuentes ejemplos venis dando, he acordado expedir esta Real Cédula, por la cual os Ruego y Encargo que ordenéis que se celebre un solemne *Te Deum* en las Iglesias dependientes de vuestra jurisdicción, en acción de gracias por tan insigne y señalado favor para la Nación Española. Y del recibo de la presente, y de lo que en su vista resolvais, dareis aviso al infrascrito Ministro de Gracia y Justicia. Fecha en Madrid á 22 de Enero de 1898.—YO LA REINA REGENTE.—EL MINISTRO DE GRACIA Y JUSTICIA, ALEJANDRO GROIZARD.

Secundando los piadosos deseos manifestados por S. M. la Reina Regente (q. D. g.) en la anterior Real Carta deruego y encargo, además del solemne *Te Deum*, que de acuerdo con nuestro Ilustrísimo Cabildo se cantará en nuestra Santa Iglesia Catedral, en acción de gracias por la terminación de la guerra de Filipinas, el próximo miércoles dos de Febrero, festividad de la Purificación de Nuestra Señora, ordenamos á los Sres. Curas, Eónomos, Regentes y demás encargados de las Iglesias parroquiales de esta nuestra Diócesis, dispongan se cante solemne *Te Deum* por el indicado fin, el día festivo mas inmediato á la recepción de esta circular, invitando á dicho acto á las Autoridades locales y Corporaciones católicas de sus respectivas feligresías y dándonos cuenta de haberlo así verificado.

Ciudadela 31 de Enero de 1898.

† SALVADOR, OBISPO DE MENORCA.

La «Maquinista Naval» ha dirigido una exposición al Ministerio de Marina, para que se le faciliten los planos y modelos y cuantos datos sean oportunos, á fin de poder presentar al Gobierno proposiciones para la cons-

trucción en los importantes talleres de dicha factoría de las embarcaciones menores que hoy utiliza la Armada española incluso el torpedero sistema Bedet. Parece que por la sección del material del Ministerio ha sido bien acogido el proyecto. Permita Dios que con ello pueda en día no lejano tomar nuevo incremento la industria naval mahonesa.

Lección diaria

Dice San Francisco de Sales: «La humildad y la caridad son las dos obras maestras del edificio espiritual. La primera es el cimiento, y la segunda es la corona. Las demás dependen de ellas: por lo cual importa mucho darles solidez, puesto que la conservación de un edificio depende de los cimientos y de la cubierta.»

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 1.—4. m.

Dicen de la Habana que la columna que encontró el cadaver del coronel Ruiz lo ha llevado á la Habana.

De Cartagena ha zarpado con rumbo á Nueva York el acorazado español «Vizcaya».

En Granada han tenido una manifestación los estudiantes de aquella universidad habiendo intervenido la policia despejándola á sablazos produciendo algunos heridos y contusos. Reina tranquilidad, aunque grandisima escitación.

Copiamos de «Mallorca Dominical».

ES CAFÉ D' EN BIEL CALENDO

—¿Y que dimonis bulls per fé aquest biou?

—Réls de porrassa, réls de camarrotja, aglans torrás, garroves, figues seques y... altres herbes. Però no hu digues á ningú... ¡Lo qu' uys no vehuen...!

—Jo havia pensat que si sa *natomia* de Cuba anás bé... però es *café* ja l' ha feta. Els pobres haurán de prendre *¡calent!* y *foris*.

—¿Que vols que te diga? ¡Axó es abusá de sa sanch des pobres!

—¡Caal! *hombre*. Avuy al dia, tothom vá engaña qui pot. Sa criada d' un señó vá á comprá café de sa botiga y l' hey donan artificial; demana *vi superió* y es taverné li umpl es bótíl de *such negre fet ab esperit d' industria* y altres *espécies*. Un dia que no frissis, te diré com se fa es *xicolatí* que prenen els señós amb enseimada de quatre, es matins.

—¡Re tres queveres! ¡ell tú estás ben informat!

—*Hombre*, ¿no veus que jo som dematiné y corr mitx mon en dues hores? Hey ha qui preten no havé *romput* may un *plat* y... á ca-seua no hi ha més que *tets* y olles *cruyades*, ¡te podría citá tans de *casos*...! Aquest mon es un *bigalot*...; tothom aferra... *allá hon pot*.

—Tens rahó; però no hauria d' essé axí. Però heu es: mos hem *fet trons* de Deu y, en càstich nostre, Ell permet qu' en *Bañeta*, *mestre* de tots els grans *falsificadors*, mos don gat per llebre.

—¡Tens rahó, Biel!

—¿Idó? *Caleéent!*

Los jefes socialistas y la pobreza

El «Moniteur des Syndicats ouvrier» publica en uno de sus últimos números datos respecto á la situación económica de los jefes socialistas más radicales de Francia.

«Jaurés», tribuno colectivista es poseedor de grandes fincas y accionista de numerosas sociedades.

«Lafargue», discípulo de Carlos Marx, ha comprado una magnífica villa en el distrito de Obedeil, y hasta ahora no se ha oído que haya tenido precisión de recogerse en ningún asilo nocturno.

«Vaillant», es sencillamente millonario:

«Viviani». También este año han anunciado los periódicos su presencia en todas las fiestas elegantes de Trouville y Vichy.

«Berteaux», es agente de Bolsa y tiene fama de rico.

«Deville», se le tiene por millonario.

El índice se pudiera alargar, pero basta con lo dicho.

¡Y esta gente es la que clama contra el capital y la que dirige á los pobres obreros en las luchas contra la burguesía! ¡Cuánta infamia y cuánta mentira!

¡Y cuánto papanatas por esos mundos de Dios!

Idolos populares

Son curiosas las noticias que dan varios periódicos acerca de los «ídolos populares»; de esos hombres que cuentan con las simpatías de la gente ignorante y que la arrastran impúnemente por los derroteros de la perdición.

Eugenio Sué tenía más de 24.000 libras de renta, que el pueblo no vió jamás. Llevaba una vida sibarítica, y su cuarto de dormir estaba tapizado de satén blanco y tenía cama de marfil.

Victor Hugo, escritor de las modernas teorías libre-pensadoras, tenía una renta que se supone llegaba á 500.000 libras; era, además tan avaro, que él mismo blasonaba de sus ruindades y tacañerías.

Garibaldi, bajo el pretexto de llevar socorros á Francia en la última guerra, fué á vivir á expensas de los franceses con 15.000 brigantes, desecho de la humanidad, y sabe Dios los millones que gastó en menos de tres meses.

Rocheftort, que tenía un piso en el mejor hotel, con numerosos lacayos, y hujiere, ganaba en Bélgica con su periódico «La Linterna» diez mil pesetas mensuales. Hacía pasar tanta hambre á sus criados, que uno de ellos, desesperado, descubrió el secreto de este ídolo del pueblo.

Gambetta, sabido es que gastaba los millones de Francia en su cocina, y otras cosas «non sanctas».

Renán solo ganaba al año, según frase de un periódico que se lamentaba de ese pobre paladín, 15.000 pesetas, habiendo recibido cuatro millones del judío Rots-

child por escribir su obra contra Jesús, (por la venta de Cristo, cual nuevo Judas).

Esos son los «pobrecitos que procuran» el bien del pueblo, que se dicen, ó se decían, sus libertadores; esos son los desinteresados, los que han hecho una vida de abnegación y de heroísmo por amor á los necesitados. Esos son los que, en vez de distribuir sus fortunas colosales entre los pobres, se las guardaban bonitamente para darse vida y lustre de opulentos.

Arbitrios municipales

Rectificado el padron de carruajes y carros sujetos al pago del arbitrio municipal establecido sobre los mismos, se halla expuesto al público, en la Secretaria de este Ayuntamiento, por 15 dias, para que los interesados puedan presentar las reclamaciones que les convengan.

Ciudadela 1.º de Febrero de 1898.

El Alcalde accidental, *Miguel Sintés*.

Rectificado el padron de los perros existentes en este Distrito, formado por este Ayuntamiento, para proceder al cobro del arbitrio impuesto sobre los mismos, se halla de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento.

Se advierte á los dueños de perros que todos los existentes sin hallarse inscritos en dicho padron incurriran en la multa de 5 pesetas, además de la obligacion de satisfacer dicho impuesto municipal.

Ciudadela 1.º de Febrero de 1898.

El Alcalde accidental, *Miguel Sintés*.

Administracion de la Aduana de Ciudadela.

D. Antonino Campos y Granados, administrador de la Aduana de Ciudadela, hago saber:

Que debiendo procederse por esta administracion á la venta en pública subasta de las mercancías abandonadas que al final se expresan, se ha señalado el día 14 de Febrero próximo á las 10 de su mañana en el local que ocupan los almacenes de esta oficina, para que tenga lugar la referida venta, advirtiéndose que no se admitirá proposicion alguna, que no cubra la tasacion.

VALORACION.

Unico lote.

396 litros vino comun á 0'10 ptas. el litro	39'60
1 bocoy envase valorado en	15'00

Total ptas. 54'60

Ciudadela 29 Enero 1898.

Antonino Campos.

Subasta.

El día 31 del que cursa, y á las 11 de su mañana, se venderán, mediante licitacion verbal, siempre que la postura sea del agrado del vendedor, las siguientes fincas:

Casa calle San Sebastian n.º 6.

Casa calle Fuente n.º 28.

Casa calle Norte n.º 5.

Hortal sito en el camino de San Juan, inmediaciones de esta ciudad.

El acto tendrá lugar en el despacho del Notario Dr. Anglada, en cuyo poder obra el pliego de condiciones.

EL ELIXIR ANTISÉPTICO BUCAL-ANGLADA

es el mejor anti-microbicida para prevenir las caries, inflamaciones y todas las enfermedades de la boca. Por su virtud eminentemente desinfectante obra sobre los microbios que pululando en el aire entran por la boca ocasionando multitud de enfermedades; de ahí qué sea un poderoso preventivo del tifus, viruela, etc.

Modo de usarlo.—Una cucharadita en un vaso de agua para enjuagarse la boca 4 ó 5 veces al día en tiempos de epidemia; en épocas normales basta 2 ó 3.

Depósitos en casa el autor A. Anglada, médico-cirujano-dentista, calle Hospital, 4, 1.º, Barcelona.

En Menorca: FARMACIA FUXÁ, Rosario 6, Ciudadela.

Nota: También tenemos los polvos dentríficos antisépticos y el anti-odontálgico del mismo autor que sirven respectivamente para la limpieza y desinfeccion de los dientes y para calmar rápidamente el dolor nervioso de muelas.

Libros que están de venta en la imprenta de este periódico.

Piisima devocion á María Santísima para conseguir la gracia de una buen muerte sacada de las obras del seráfico doctor san Buenaventura.—Pocas devociones hay tan tiernas y provechosas como ésta.—En 16.º, con cubierta litografiada, 25 cénts.

Práctica de los nueve Oficios del Sagrado Corazon de Jesús, por L. F., S. J. Tercera edicion.—Está arreglada de conformidad con la Declaracion y Meditaciones de los Oficios del Sagrado Corazon de Jesús, que constituyen este librito.—en 8.º 50 cts.

El Dinero de san Pedro.—Librito compuesto para ayudar á los católicos celosos en dar á conocer la importancia, la grandeza, la santidad y la necesidad de la Obra del Dinero de san Pedro.—en 16.º, 10 cénts.

Los Enemigos de los curas. Lo qué son, lo qué dicen.—Con encantador gracejo el autor pone al descubierto los secretos móviles de los clerófobos al hincar el diente en la carne de Cura.—en 8.º, 20 cénts.

Avisos sobre la vocacion religiosa, escritos por san Alfonso María de Ligorio.—En 16.º, 75 cénts. en media pasta.

Devocion de los seis domingos consagrados á San Luis Gonzaga.—10 céns.

Meditaciones compuestas por el P. Tomás de Villacastin.—En 8.º 1'50 ptas. en piel.

Almanaque de los amigos del Papa para el año 1898. Está en venta este almanaque que anualmente publica la «Revista Popular» con grandes y artísticas mejoras, las cuales lo convierten en uno de los mas hermosos almanaques católicos. — 50 cens.

Devocionarios, grande y variado surtido á precios sumamente económicos, con encuadernaciones muy diversas y elegantes, tanto en ediciones de propaganda como en las finas y de mayor lujo.

El Buen combate, facilitado á toda clase de personas, por medio de sencillos opúsculos de controversia popular. Nueva coleccion de libritos de propaganda limpia y exclusivamente católicos, de varios estilos y autores, que contendrán todo cuanto el cristiano debe creer, practicar y defender.

Galeria dramatica infantil, coleccion de piezas representables á 25 céns.

Los siete domingos de San Jose á 75 céns. en tela.

PORTFOLIO INFANTIL LIBRITOS DE CUENTOS

10 centimos.

editados por la casa Pons y Compañía de Barcelona

5 céns. uno.